

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



LA SEÑORA

Doña Piedad Marin Roura

Viuda de D. Mariano Serrano

HA FALLECIDO

después de recibir los Stos. Sacramentos

R. I. P.

Su atribulada hermana D.^a Joaquina, hijos políticos D.^a Elvira, D.^a Adelina y D. Vicente Serrano, hermanos políticos, sobrinos, tíos D.^a Manuela y el Excmo. Sr. D. Sabas Marin Capitan General de Andalucía y Senador por esta provincia, tíos políticos don Salvador Lopez Fernandez de Alarcon y D. Joaquin Jordan, primos, sobrinos y demás parientes

Al comunicar á sus amigos que por olvido involuntario no hayen recibido esquela esta nueva é inmensa pena que les aflige, les ruegan se sirvan pedir á Dios Nuestro Señor por el eterno descanso del alma de la finada y que asistan á su funeral y entierro, que se verificará hoy domingo, el primero á las nueve de la mañana y el segundo á las diez de la misma, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 15 de Mayo de 1892.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA PLAZA DE AGUSTINAS.

CASA MORTUORIA: BALSAS, 18.



LA SEÑORA

D.^a ÚRSULA NAVARRO Y MORA

HA FALLECIDO

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Marcos Martinez Ruiz, hija, hijo político D. José Maria Diaz y Diaz, nietos, hermano, hermanos políticos, tíos políticos, primos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos que encomienden su alma á Dios y asistan á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Miguel, el primero á las diez de la mañana y el segundo á las cinco y media de la tarde del día de hoy, por cuyo favor les quedarán profundamente reconocidos.

Murcia 15 de Mayo de 1892.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria: Santa Teresa, 6.

No se reparten esquelas.

ÚLTIMOS DIAS DE BARATO

EN LA VILLA DE PARÍS DE ALFONSO TORRECILLA

PRÍNCIPE ALFONSO, NÚMS. 8, 10 Y 12

Deseando concluir las existencias que quedan por vender procedentes de la quiebra «antigua Isla de Cuba», adquiridas en subasta pública por el dueño de este establecimiento, se rebaja un 50 por 100 en todas ellas del precio á que se han vendido las anteriores; y para que el público pueda convencerse, se anotan á continuacion los precios de algunos artículos:

Satenes novedad para vestidos de señora, á 70 céntimos.

Granadinas lana, negras y colores, para señora, á 50 id

Lanas para vestido de señora, á 25 id.

Vichis id. id. á 25 id.

Cretonas id. id. á 30 id.

Percales id. id. á 25 id.

Batistas id. id. á 65 id.

Patenes algodón para trajes, á 50 id.

Driles para trajes, á 50 id.

Lanas para traje de caballero á 2 pesetas.

Pañuelos dobladillados (docena) 1'50 pesetas.

Medias para señora á 20 céntimos.

Guantes de cabritilla á 25 id.

Id. de hilo á 50 id.

Mitones de hilo á 25 id.

Pañuelos de punto á 50 id.

Alfombra de fieltro á 50 id.

Quitasones de caballero á 1'25 pesetas.

Sombrillas de seda á 1'50 id.

Chaquetas de señora á 1'50 id.

Corbatas para caballero á 10 céntimos.

Cortinajes de crochet á 3 pesetas.

Tapetes de franela á 1'50 id.

Pañuelos de percal iluminados á 25 céntimos.

Paraguas asargados á 1'50 pesetas.

Cortes de chaleco de hilo á 1'50 id.

Además existe un gran surtido en merinos negros, lienzos de hilo, mantelería, yutes, sedas y otros artículos difícil de enumerar, á precios baratísimos.

MAÑANA LUNES EMPIEZA

REVISTA DE LA SEMANA.

Ha mediado Mayo y todavía no hemos podido, la generalidad, quitarnos el sayo de abrigo. Y decimos la generalidad, porque los muchachos hace días se pusieron sus ternitos lijeros y claros. La juventud puede con todo, hasta con las rebeldías de Mayo. Pero no hay que fiarse. Desde ayer parece que entramos en verdadera y templada primavera y que han pasadolas lluvias y los frios.

La última semana tiene poco que comentar. Se ha publicado el programa de las fiestas del Corpus. Hanido al ayuntamiento los últimos concejales que quedaban retraidos. Se ha verificado la reunion sobre tarifas y ferro-carriles que ya conocen nuestros lectores. Ha salido al mercado la primer cosecha de la Huerta, la hijuela, en cantidad considerable, y con unos precios muy reducidos últimamente.

¡Parece mentira á le que ha llegado la hijuela, industria moderna, que hizo ricos á los primeros tratantes y que ahora ya toca á su decadencia!

Los primeros hijueleros fueron los vendedores de quincalla, que iban por la huerta, y á cambio de tazas, platos y jícaras, recejian los sapos y todos los gusanos malos. El haberse enriquecido, por este medio, dos ó tres de aquellos vendedores ambulantes, excitó la codicia de otros, que empezaron á pagar en dinero los gusanos, hasta que los de la huerta comprendieron sus intereses, aprendieron á hacer el caldo y á sacar la hijuela, vendiéndola á los precios fabulosos de ocho ó de diez duros la libra. ¡Qué tiempos aquellos! También el capullo valía entonces diez y seis duros la arroba. Y como todo costaba menos... de ahí aquel tiempo de oro de la Huerta. Ahora sobre que todo cuesta más y vale menos, hay cada impuesto que parte por el eje.

Lo que el alcalde Sr. Baquero va á hacer este año, poniendo un anuncio diario en Lyon y demás mercados sederos, del precio á que se pague en esta el capullo de la seda, es lo que probablemente dará más resultado, y, por lo menos, es lo más práctico. Con la facilidad de comunicaciones, en un día se pueden dar órdenes de comprar miles de arrobas y hacerlas efectivas, si el precio conviniere. El dinero no tiene patria ni patriotismo, ni caridad, ni ninguna clase de de sentimientos; va á donde puede hacer negocio.

DOMINGUERIAS.

DIENTES BLANCOS.

No es para hacer el artículo á algun expendedor de los infinitos dentíficos que hay por el mundo desde los polvos de Quiroga á acá: es para inducir de los dientes blancos la sonrisa hipócrita que los descubre, y de la sonrisa el alma negra, si en esto hay blanco y negro que la produce.

¡Qué fuera poeta ó tuviera cuando menos su pizca de ingenio para decir lo que ocurrírsele pudiera sobre sonrisas, dejando aparte la nota pésima de la sonrisa que miente! Y tomando de acá hojas de rosas, de allá la flor del granado, de acullá ro-

jos claveles, resultaria la delicada y tambien alambicada metáfora del invisible amorcillo que refugiado en el traidor hoyuelo de la fresca megilla hace desde allí desplegar encantadores labios, descubriendo ampos de nieve, perlas y marfil—y en este no miente—para que se tenga idea de una sonrisa de las que deben usarse entre los ángeles.

Cada tiempo tiene su característica: ayer, entre otras cosas, era la formalidad la dominante; hoy es la amabilidad. Ser formal caia antes bien, muy bien, aun en la gente moza: los corbatines infinitos del ayer influyendo, puede, sobre los nervios y los músculos del semblante, impedirian hasta la mas elemental de las sonrisas: ser amable es hoy un colmo; hay el prurito de que desde la infancia se enseñen los dientes, porque la sonrisa es el visto bueno de la amabilidad: esto entra en el régimen de la educacion, que debe haber formulado sus máximas correspondientes, como «el niño para no parecer tonto debe tener siempre la sonrisa en los labios», ó «cuando el niño luego crezca, parezca lo que parezca, si se llevan cuellos tiesos él debe usarlos de esos; pero que le vea la gente amable, esto es, sonriente.»

Mas como para sonreirse, al fin y al cabo se necesita desde el temperamento hasta la edad y las circunstancias individuales, es decir, disposición del ánimo lo primero, sucede que vaciada la boca en el molde de la sonrisa, ó vice-versa, se enseñan los dientes, por hábitos de educacion, pegue ó no pegue y es á las veces la sonrisa como transparente biombo, si esto no es un disparate, de dañinas intenciones.

Porque las sonrisas son de las pocas cosas que ne engañan, ó cuya falsificación no es duradera: antes de que hubiera ostras artificiales ya habia sonrisas falsas, y gente que, por poca penetracion que tuviera, las supiese distinguir.

La prueba es que todos los días trata uno con individuos como los personajes de la Casa de fieras; tan serrientes, su gusto consiste, al parecer, en que les den con la badila en los nudillos; pero que si pudieran oh! si en su mano estuviera se quedaban en mantillas los nihilistas inclusive.

Y es porque el hombre perro existe. Hay veces que las caballerías mayores y... las menores enseñan las quijadas, y los del vulgo decimos que aquellas bestias se rien; mas enseña los dientes un perro, y todo el mundo se pone en guardia porque entiende que si se acercan ó él se adelanta se exponen á que este se quede con algo entre los dientes.

Dicen que la cara es el espejo del alma, y aunque no sé á que parte de esa luna pertenecerá la boca acepto la figura aunque sea considerada (la bo a) próxima al marco: de cualquier modo, así como hay un arte que enseña á definir el caracter de cada cual por la forma y rasgos de la letra que escribe, así por la sonrisa se puede apreciar los platos que calza el individuo que la dibuja en sus labios, en cuante al caudal de sus intenciones.

Porque revela maldad hacer daño con la cara rígida, tiesa como un pa-

lo, con cara de formalidad, en fin; pero no hay duda que arguye perversion la sonrisa que acompaña al placer de producir algun pesar.

Y dije placer? No parece esto contradictorio? ¡Pues no debe serlo, no lo es para el que obra así de su libre y espontánea voluntad. No de otro modo se concibe que el ruin acumule riquezas y viva hecho un misero escarabajo; si en esto no encontrara pacer, por qué no ser generoso?

Con sus dientes blancos hay quienes hacen mucho daño y hasta sangre inclusive; pero aun hay todavía quien hace más destrozo; el que muere con la boca cerrada.

C.

CRONICA DOMINGUERA.

Quisiera escribir el Himno ó Cántico de las Flores ahora que están en su trono y que las hay á millones en las huertas, en los huertos, en los jardines y montes.

Si las estrellas del cielo con sus vivos resplandores cantan la gloria de Dios en sus órbitas veloces; las flores, con los matices de sus variados colores, escriben sobre la tierra de Dios el sagrado nombre y á El elevan el incienso de sus preciados olores.

Como obra de Dios, tan grande es el Sol, titan enorme, que la rosa delicada prodigio de perfecciones; y si la luz maravilla, y deslumbra y sobreceje á la pobre inteligencia é imaginacion del hombre, las esencias misteriosas que la flor guarda en su broche y luego al salir, brotando en dulces emanaciones, embriagan nuestros sentidos y de placer nos trasponen tambien son maravillosas y divinas creaciones.

Cuando veo en la cabeza de alguna muchacha pobre una magnífica rosa con encendidos colores, digo para mí: «Hija mia, la mujer de más millones, la nieta de veinte Rostchilds y de cien emperadores, no se adornan la cabeza por mucho que se la adornen, con nada que valga más que esa flor que tú te pones.»

COMISION PROVINCIAL

Esta corporacion ha tomado últimamente los siguientes acuerdos:

Aprobar la segunda subasta celebrada para contratar las obras de construcción del trozo primero de la carretera de Albacete á Cartagena, en las inmediaciones del Puerto de la Cadena á Balsicas, adjudicándola á D. Francisco Frutos Meseguer en la cantidad de 94.900 pesetas.

Aprobar el presupuesto de las indemnizaciones que debe percibir el cuerpo de obras públicas provinciales por salidas á las carreteras, durante los meses de Abril y Mayo.

Aprobar las cuentas de la carcel de esta capital, correspondientes al

mes de Marzo último, importantes 1.656 pesetas.

Quedar enterada de los víveres consumidos en la Casa de Misericordia, durante el mes de Abril, según el estado formado por el director de aquel establecimiento.

Que, por haber resultado desierto la primera, se celebre segunda su basta el día 23 de Junio próximo para contratar los víveres, combustibles, y otros efectos necesarios en los asilos benéficos de esta capital, durante el próximo año económico.

Que se ejecuten por administracion, ciertas obras de urgente necesidad en la Casa de Expósitos, por importar el presupuesto del coste de las mismas, formado por el arquitecto provincial, la cantidad de 1,990 pesetas.

Nombrar enfermero del hospital á Pedro Ramos Redondo.

Remitir al Consejo de Estado el recurso de alzada interpuesto por Pedro Lopez Gimenez, contra el fallo de la corporacion declarando soldado sorteable á su hijo del mismo nombre.

Informar al Sr. Gobernador que no alcanza el indulto de prófugos á los mozos Antonio Atienza Navarro y Salvador Marco, de Fortuna, que lo han solicitado.

Que informe, como ponente, el vicepresidente Sr. Lacierva, en el recurso de alzada interpuesto por don Felipe Carrillo, contra un acuerdo del ayuntamiento de Ulea, por el que se le declaró responsable del pago de cierta cantidad, en virtud de haber sido declarado insolvente el arrendatario de consumos de aquel pueblo.

Conceder un último y definitivo plazo de cuatro días, para que remitan las cuentas del año económico 1890 91, los ayuntamientos de Baniel, Cotillas, Blanca, Abanilla, Archena, Aledo, Calasparra, Ceutí, Cehégín, Aguilas, Fuenteálamo, Mazarron, Molina, Moratalla, Ojós, Lorquí, Pacheco, Lorea, La Union, Totana, Cieza, Cartagena, Jumilla, Murcia y Librilla.

Visto el oficio en que el Sr. Gobernador devuelve á la corporacion el presupuesto provincial del año 1891-92, manifestar á dicha autoridad, que procede convoque á la Diputacion á sesion extraordinaria para los efectos oportunos.

Y conceder pensiones de lactancia é ingreso en el hospital y Misericordia á varios enfermos.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 13 de Mayo de 1892.

Sr. Director del DIARIO DE MURCIA.

Tiene V. muchísima razon en lamentarse, como lo hace en el número hoy recibido, de su ilustrado periódico, de que un senador ageno á esa capital, haya sido el que haya presentado una exposicion en contra del proyecto de ley sobre el gravamen de expertacion al capullo de la seda.

Aquí hay muchos murcianos dispuestos á hacer cuanto sea posible en favor de Murcia.

Nuestro paisano D. Pascual Maria Massa, en su interés vivísimo por cuanto redunde en beneficio de esa provincia, celebró el jueves una larga conferencia con Mr. Grebus, subdirector de los ferro carriles de M. Z. A. y *eminencia gris* de esta com-

pañía, sobre la conveniencia de que, durante los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, se establezca el tren rápido para frutas y hortalizas, admitiendo carga en las estaciones comprendidas entre Murcia y Cieza; y facturando dichas mercancías por la tarifa de pequeña velocidad, en la misma forma que la compañía lo estableció el año pasado, durante el verano, atendiendo la petición formulada por el Sr. Massa.

El Sr. Grebus, protestando de los buenos propósitos de la compañía por facilitar la exportación, etc. etc., manifestó á nuestro amigo que no puede tener efecto por este año el tren rápido, pero, deseando que los transportes de frutas y hortalizas no se supediten á otros menos delicados, se estudia la manera para asegurar el medio de que se detengan el menor tiempo posible en las estaciones del trayecto, especialmente en Chinchilla, como viene sucediendo con frecuencia. Como el transporte de esos productos agrícolas habría de verificarse por los trenes ordinarios de mercancías vigentes en la actualidad, si ha de realizarse por las condiciones de las tarifas de *pequeña velocidad*, no bajaría de 35 á 48 horas, siendo la llegada á Madrid de 3 á 4 de la madrugada en el primer caso, y de 7 á 8 de la tarde en el segundo; saliendo en el mismo orden de Murcia de 6 á 7 de la mañana, ó de 4 á 5 de la misma.

Esta combinación, si bien puede ser utilizable para el transporte de algunas hortalizas y para las naranjas y los limones, no así para la fruta de poco aguante como es el albaricoque y el melocoton, para cuyos productos, de gran importancia en toda la ribera del Segura desde Cieza á Orihuela, habrá necesidad de buscar mercados muy en breve.

Naturalmente no podían satisfacer al Sr. Massa tan pequeñas concesiones, por no resolver nada práctico, ni para los agricultores, ni para los remitentes de ese país; y así lo hubo de manifestar nuestro distinguido paisano, lamentando que todos los afanes y sacrificios de los cultivadores de esas ricas huertas, sirvan casi por completo para beneficio de las Compañías de ferro-carriles, cuyas tarifas son excesivamente elevadas, por lo que muchas veces el importe de las mercancías no basta á cubrir los gastos de transporte.

Urge, por tanto, que la Comisión de Diputados, nombrada al efecto, gestione inmediatamente cerca de la Compañía del Mediodía rebajas considerables en las tarifas de *pequeña* y de *doble pequeña velocidad* para las frutas y hortalizas, cuya exportación se impondrá dentro de pocos días, por lo avanzado de la estación, á menos que no se dejen perder en los banchales por no poder soportar el pobre colono ni las tarifas de transporte, ni los derechos arancelarios del extranjero, ni el bajo precio de nuestros mercados.

Pues lo mismo que hace Massa haríamos los demás si se nos ordenase ó se nos digera.

Leo con gusto los artículos que publica D. Ricardo Lopez y concededor él á inteligente en esas cuestiones, y por qué no manda esos datos oficialmente al Sr. Ruiz Capdepon y se reunirá la comisión de representantes de Murcia, para gestionar la baja de

las tarifas de ferro-carriles?

Esta tarde hablará en el Congreso contra el presupuesto de Guerra nuestro paisano Sr. García Alix.
E. BERMUDEZ.

AL NIÑO AURELIO
HIJO DE MI AMIGO
D. FRANCISCO RAYA.

—
Cuando en la cuna
dormir te veo,
sumido en dulce
y hondo sosiego,
tú ne es posible que te figures
qué envidia siento,
por tu tranquilo
y alegre sueño.
Cuando tu madre
de amor henchida, con santo anhelo,
tu casta frente
cubre de besos,
mientras te oprime
contra su seno,
tampoco puede ser que comprendas
el sentimiento
con que mi hermosa, ya marchitada,
niñez recuerdo.
Ahora, tú vives
en ese tiempo
que no se vive, porque en tu vida
no hay sufrimientos;
en ese tiempo que todo es calma,
que todo es risa, que todo es juego,
luces y flores,
aves y céfiros,
lagos azules,
límpidos cielos;
en ese tiempo feliz, tranquilo,
que no podemos
saber qué vale, sinó tan solo
cuando está lejos.
Tú, por fortuna,
dichoso duermes á todo ageno,
porque aún ignoras
que es nuestra vida triste sendero,
de agudas punzas
y abrojos lleno,
y un mar de hirvientes olas amargas
el mundo inmenso.
Tú en calma miras
el tiempo leve pasar ligero,
mientras tus padres
tus gracias cuentan, y en su embeleso
por cada gracia
te dan mil besos.
Para tí el mundo
tiene el hechizo de un valle ameno,
donde murmuran
los arroyuelos,
el ave encanta
con sus gorgeos,
y el aire blando ricos perfumes
lleva en su vuelo.
Mas ¡ay! bien pronto
pasará el tiempo;
tú serás hombre,
y al fin, Aurelio,
razón de sobra para envidiarte
verás que tengo;
pues si la vida
tiene algo bueno,
es ese tiempo feliz, tranquilo,
que no podemos
saber qué vale, sinó tan solo
cuando está lejos!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.
San Isidro Labrador. Mañana San Juan Nepomuceno mr. y S. Ubaldo.
VELA Y ALUMBRADO.
Está hoy en las iglesias de San Juan y San Nicolás.
En la primera por los Cofrades de S. Isidro vivos y difuntos.
Y en la segunda por D.^a Emilia Vivancos.

Mañana en Capuchinas por D. Antonio Palarea y Blanes.

Y en San Bartolomé por D. Sebastian Servet, esposa é hijos.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 14.

A las 8 de la mañana.

Presion, 762.8 mm; Temperatura, 22.6; Humedad, 73; Direccion del viento, O; Fuerza, calma; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del N.E.; Clase, cirro cúmulos.

A las 3 de la tarde.

Presion, 761.8 mm; Temperatura, 24.8; Humedad, 59; Direccion del viento, N.E.; Fuerza, viento moderado; Estado del cielo, despejado.

Temperatura máxima, 11.8; Máxima, 25.2; Media, 18.5; Irradiacion solar, 33.1; Id. nocturna, 10.4.

Evaporacion, 7 mm.

A MI PRINCIPAL
D. ISIDRO JUAN
EN SU DIA.

Ya no me acuerdo de templar la lira,
ya se alejó de mí la alegre musa,
y solo en lontananza y muy confusa
distingo el corto círculo en que gira.

Decir no sé por tanto lo que siento
aquí en el corazón en este día,
pero embarga mi ser cierto contento
hijo tal vez de joven alegría.

Y no pudiendo demostrarle en tanto
por medio alguno tanta simpatía,
le pido á Dios que nunca torne en llanto
sus felices sonrisas de alegría.

LEOPOLDO GARCIA.

NOTICIAS LOCALES.

En el despacho de la alcaldía se celebró ayer mañana una interesante reunion, á que asistió el cónsul de Francia Sr. Xambó, para tratar de favorecer á nuestras cosecheros de seda en los precios de este artículo, que aquí tiene su primer mercado. Se ha suscrito el Ayuntamiento al periódico semi oficial, sedero, de Lyon, y ha pedido tambien que se le remitan los boletines del gremio de la seda, de aquella plaza con objeto de ponerlos á disposicion del público; y por el cónsul francés Sr. Xambó se telegrafiarán diariamente, mientras aquí dure el mercado de la seda, los precios de ella, á la Bolsa de Lyon, para que allí sean conocidos con oportunidad.

Esta noche á las 8 dará en el Circulo Católico una conferencia sobre «El pauperismo y la Iglesia», el catedrático del seminario D. Antonio Munera.

Como presumíamos no han resultado ciertos los informes que un curial dió á nuestro colega «Las Provincias», sobre que los procesados por el asesinato de Euterio Gomez habian designado otro abogado y procurador. D. Juan de la Cierva será su abogado, y su procurador don Adolfo Calderon.

Los ayuntamientos que mayores ingresos han realizado en el último trimestre, son: Cartagena, 985.621 pesetas; Murcia, 612.257; La Union, 327.232; Yecla, 230.852; Mazarron, 180.241; Cieza, 153.080; Jumilla, 110.151, y Lorca, 105.518 ptas.

Han realizado mayores gastos: Cartagena, 919.459 pesetas; Murcia, 554.512; La Union, 257.417; Yecla, 229.275; Mazarron, 131.134, Lorca,

97.728, Mula, 95.488, y Jumilla, 79.758 ptas.

Esta tarde habrá música en el paseo de la Glorieta por la banda que dirige D. Vicente Espada, la que ejecutará escogidas piezas.

Anoche hubo música, y esta noche la habrá tambien, en la calle de los Desamparados y en obsequio á la imagen de la Virgen de este nombre que se venera en un nicho de la mencionada calle.

El conocido muñidor de la Vela D. Mariano Ramos ha trasladado su domicilio á la calle del Val de S. Antolín, núm. 55; lo que avisa á las personas que necesiten de sus servicios.

El Sr. Chápuli, Presidente de la Diputacion, interesándose por el mayor lucimiento del gran festival que se proyecta para el día de la Ascension en la plaza de toros, ha interesado del Sr. Gerente de la Compañía ferroviaria de Murcia á Lorca, que se concediesen billetes gratis á las dos bandas de música de la última ciudad, para venir á tomar parte en el citado espectáculo; habiendo tenido la satisfaccion de que así se le conceda por dicho Sr. Gerente.

Con este motivo tendremos el gusto de oír en esta á las expresadas bandas, gracias á los esfuerzos de los Sres. Chápuli y Lacierva.

REEMPLAZOS.—Por el presente se citan á los mozos José Azcoytia Gilavert y Francisco Mercader Castillo procedentes de los reemplazos de 1891 y 1889, correspondientes á la segunda comision de quintas de esta capital, para que se presenten inmediatamente en la secretaria municipal á objeto de verificarlo ante la comision provincial el día 7 del próximo mes de Junio.

Murcia 14 de Mayo de 1892.—El presidente de la comision, Andrés Blanco.—El secretario, José Maria Ballester.

Ayer se celebró en la Administracion de contribuciones de esta capital, la subasta para arriendo del impuesto de consumos de Lorca, por tres años.

La subasta fué adjudicada provisionalmente á D. José Garcia Soto, de Cartagena, que cubrió el tipo señalado, que asciende á la cantidad de 1.156.254'75.

Hemos recibido el último número de «Los Pelotaris» revista de los frontones, que publica en Madrid, nuestro amigo el Sr. Bermudez, y que responde cumplidamente al objeto de su fundacion, que no es otro que enterar de las suertes del juego de pelota á los aficionados á ese que hasta ahora, se ha tenido por higiénico y sano entretenimiento.

Ayer falleció la Sra. D.^a Ulsola Navarro y Mora, esposa de nuestro amigo D. Marcos Martinez, á quien acompañamos en su sentimiento, así como á los hijos y demás familia de la finada.

Nos ha extrañado mucho que nuestro amigo D. Andrés Blanco salga haciendo cargos al Circulo Católico, ó á su Junta Directiva, por la supresion de las consabidas líneas en su discurso, cuando sabe que el Circulo Católico, absolutamente no ha tenido nada que ver en ese peque-

ño incidente. ¿Qué empeño en hacer enemigos suyos, á los que no le son tiene el Sr. Blanco!—La supresion ha sido cosa de amigos, como le digimos ayer.

Nuevamente se anuncia que para el 25 del corriente debutará en el teatro de Roma una compañía de ópera, de la cual serán: director don Esteban Puig, primera tiple D.^a María Marra de Miró, tiple ligera doña Soledad Curcesos, primer tenor don Carlos Callioni, barítonos D. Leopoldo Bergiola y D. Juan Rovira y bajo D. Enrique Andrés Faff.

Se ha abierto un abono de 15 funciones á los siguientes precios: palcos principales y plateas á 12'50 pesetas por abono, y á diario 17'50. Butacas con entrada á 2'50 y 3'50. —Entrada general 1 peseta.

Anteanoche sorprendió el jefe de la guardia municipal tres sacos con carne de ternera sacrificada clandestinamente, siendo ayer enterrada por orden del Sr. Alcalde.

Han salido para los baños de Archena, nuestros amigos D. Agustín Ruiz y D. José Ruiz Rubio.

En La Union ha sido detenido un sujeto por robar varias aves de corral.

Segun telegrama recibido por el representante en esta de la Compañía Transatlántica, el viernes á las 2 de la tarde llegó á Cadiz sin novedad el vapor correo «Montevideo», procedente de la Habana.

Los agentes de vigilancia detuvieron ayer mañana á una joven de 16 años, del partido de Puente Tocinos, que en la Tienda del Aguila sustrajo 11 pesetas á una mujer llamada Carmela Lopez.

Se ha recibido en el Gobierno civil el expediente sobre construcción de un cementerio en Monteagudo, aprobado recientemente por el ayuntamiento.

Mañana á las once de la misma se reunirá en el Ayuntamiento la junta municipal de Asociados para discutir el presupuesto ordinario del ejercicio próximo; nombrar una comisión que examine las cuentas del actual, y aprobar la nueva división del término en distritos médicos.

El Director de la cárcel de Audiencia de Lorca ha remitido un oficio á la comisión provincial, participando haber tomado posesion de su cargo el médico de aquel establecimiento, don Joaquín Giménez Ballesteros.

Se ha recibido en la secretaría del ayuntamiento para su entrega al interesado, el pase á segunda reserva del soldado Juan García Moreno.

El Sr. Gobernador ha devuelto al ayuntamiento, aprobado, el expediente relativo á la construcción de un cementerio en Zaneta.

Segun hemos oído, con fecha posterior al acuerdo del ayuntamiento de solicitar del gobierno que no se vendiera el Palacio de Justicia sino que por el contrario se continuase tan importante obra, se ha recibido una orden del Ministerio de Hacienda disponiendo que se proceda inmediatamente á la enagenacion de dicho local.

Como el asunto afecta mucho á Murcia y por consiguiente al ayuntamiento, llamamos sobre este asunto

la atención de quien corresponda para si se puede evitar esta medida impopular y enojosa que parece hay decidido empeño en llevar adelante.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Registro de las minas «Perico», «Carmen» y «Adelaida» en Santo-mera, por D. Celestino Uanua y de la «Bienvenida» en Lorca, por don Wenceslao Carceller.

Auncio de D. Pablo Nogués, para que se instruya expediente de expropiacion de ciertos terrenos para explotar la mina «Príncipe Alfonso», de Cartagena.

Resumen de los ingresos y gastos realizados por los ayuntamientos de la provincia en el tercer trimestre último.

Auncios de arriendo de servicios municipales en varios pueblos.

Edicto de cobranza de los consumos en el extrarradio de esta capital; 4.º trimestre.

Sentencia del juzgado de Yecla mandando rematar varios bienes de Francisco Vicente, para pagoda cierta cantidad.

Subasta de una casa embargada en La Union.

Están muy adelantadas las obras de reedificación del antiguo café del Sol.

En Aguilas se ha celebrado una importante reunion, convocada por el alcalde, para tratar de la creación de un hospital, cuya necesidad se viene sintiendo en aquella villa. En esta reunion quedó formada la junta organizadora del pensamiento, y se hizo entre los presentes una cuestion que subió á unas 5.000 pesetas.

Segun hemos oído, muy en breve llegará á esta ciudad una comision especial nombrada por la seccion central de Recaudacion de Contribuciones del Ministerio de Hacienda. La venida de dicha comision está relacionada con la reciente suspension de todos los agentes ejecutivos, decretada por el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia.

Se ha concedido al fogonero de la Armada, D. Victoriano Añor, la pensión anual de 22 pesetas que percibirá en la Delegacion de Hacienda de esta provincia.

Dicen de Orihuela:

«El estado de la estensa vega de rio Segura es lisonjero para los labradores, especialmente en la parte baja. Noticias de Formentera lo confirman; ha empezado ya la recoleccion de cereales, y el trigo se vende en aquella villa á 4 pesetas la barchilla.

Una de las hortalizas que en mayor escala se cultiva en aquella localidad es la patata; este año la cosecha ha sido muy abundante y se vende el quintal á 22 reales.»

Muy pronto se llevará efecto la inauguracion de la suntuosa casa Ayuntamiento de Mazarrón, que bajo la direccion del arquitecto municipal de aquella villa, D. Francisco de P.^a Oiver, se está concluyendo, con gran riqueza de decorado. Al acto de la inauguracion serán invitados el Gobernador de la provincia, los alcaldes de Cartagena, Lorca y Totana, la prensa de Murcia y de estas tres poblaciones; los ex al-

caldes de Mazarrón, los gerentes y directores de las Sociedades mineras de aquel distrito y de la Metalúrgica y las personas notables de aquella industriosa villa.

Nuestro estimado amigo D. José Esteve, que por haber estado estos dias atento solamente á una enferma de suma gravedad, no pudo concurrir á la reunion celebrada en esta redaccion, para tratar sobre las tarifas de ferro carriles, nos ha manifestado despues que está conforme con el pensamiento y que se asocia á él incondicionalmente.

La buena esposa y cariñosa hija D.^a Piedad María de Roura, que en un dia perdió á su esposo y á su madre, no ha podido soportar acaso el peso de su doble desgracia y ha succumbido tambien víctima de rápida enfermedad. Dios le haya dado la eterna alegría de los justos y el perdurable descanso de la gloria.

En la Horchateria de Marcos se sirven los siguientes helados: mantecado, fresco, horchatas de chufas y almendras, limon y el rico café blanco. Se sirven á domicilio. Teléfono número 86.

Hoy se servirá en el Café del Comercio la rica Vainilla (Helado de Viena.)

Tambien en el de Sevilla se servirán hoy ricos helados. Se llevarán á domicilio.

SOMBRELLAS, ABANICOS JAPONESES y de Viena, mitones de seda, calcetines para niños, negros y en color. Tienda de Tornel, frente á la iglesia de San Bartolomé.

CURA DE LISTER.—Algodon fenicado, seda protectora, Catgut fenicado, Lint ó hilas borahdas, Gasa antiséptica etc. Completo surtido se ha recibido en la Farmacia Catalana.

SUBASTA.—E día 21 del corriente mes á las once de su mañana y en el despacho de la Notaría de D. Juan de la Cierva y Soto, tendrá lugar la de la cuarta parte de una piedra de molino, del llamado de S. Francisco, situado en esta ciudad, que es la tercera entrando á la izquierda; perteneciendo las otras tres cuartas á D. Martín Torres y herederos de don José Ferrer y Garriga: cuyas títulos de propiedad y pliego de condiciones se hallan en dicha Notaría, á disposicion de los licitadores que quieran examinarlos. Murcia 13 de Mayo de 1892.

Ama de cria.—Hay una para casa de los padres, leche de seis meses, primeriza, de 81 años. Darán razon, calle de Beza, núm 12.

AMA DE CRÍA.—Hay una que desea criar en su casa. Darán razon, calle del Pino, 22, en la Eralta, preguntando por Ascension Balsalobre. 3—1

Agencia Auxiliar DEL CAPITAL Y EL TRABAJO

Se facilita dinero á interés módico, sobre hipoteca de fincas ó con sólida garantía.

Compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Especialidad en negocios de minas, presentacion de Registros y toda clase de asuntos que se relacionen con esta materia.

Se admiten representaciones de todas clases.

ACTIVIDAD Y RESERVA. Para informes, dirigirse á D. Eduardo Martínez Trias, Santo Domingo, 7 Murcia. Horas de oficina, de 9 á 2 de la tarde

Persianas de Valencia. El fabricante Tomás Blanco, hace presente á sus numerosos parroquianos, que está remesando para la presente temporada á su corresponsal Antonio Lopez Chacon, calle de Santa Catalina, número 6, y que ha hecho una rebaja grande en los precios, resultando estas ser las más fuertes, más bonitas y más baratas. 15—1

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por el tenedor de libros de la casa de D. Pascual Abellan y Hermanos

D. Federico Diaz Pache. En dicha academia reciben los alumnos toda la suficiente enseñanza teórica y práctica de la teneduria de libros por partida doble, en la misma forma que se ejerce en toda casa de banca ó comercio que puedan titularse verdaderas casas mercantiles.

Enseñanza completa del idioma francés. Honorarios módicos: dándose tambien clases particulares á precios convencionales.

Madre de Dios, 9, 2.º

DENTICINA MORENO.

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños. Cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate la alferencia y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la denticion.

Con el fin de evitar las imitaciones exigir mi firma y rúbrica en la etiqueta y gargantilla de los frascos.

Unico punto de venta Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.

BORDADOS. Completo surtido en tiras blancas y colores, puntillas tul, bordadas en batista calada.

Tienda de TORNEL, frente á la iglesia de San Bartolomé.

VACUNA. En el Instituto de vacunacion de esta ciudad situado en la calle de la Merced, 23, se vacuna todos los dias de tres á cinco de la tarde á 5 pesetas y cuando es directa de la ternera á 7'50, garantizando el éxito.

Tambien se expenden cristales con vacuna recién extraida de la ternera á 3 pesetas y se remiten á todas partes por el correo previo el pago.

23. MERCED, 23. 41-m

CLÍNICA DEL DOCTOR USON San Nicolás, 19.

Curacion pronta y radical de las enfermedades de los ojos y especiales de la mujer. Consultas diarias de 9 á una.

TELEGRAMAS.

Madrid 14, á las 11,35 n. En la quinta de Sabater se batieron á sable Gasset y el capitán del regimiento de Cuenca Zúñiga.

Gasset salió elegido. Zúñiga heridas la oreja y nariz.

En el Congreso Azcárraga resumió la totalidad del presupuesto de Guerra, después de intervenir Monares, Bushell y Ruizarbol.

En el Senado Cos Gayon leyó los proyectos de hipoteca naval, anotaciones de mandamientos judiciales y registros de la propiedad.